
Große  Begeisterung  beim
Sportfest  der  Realschule
Oberaden

Große  Begeisterung  herrschte  beim  Sportfest  der  RSO.  Bei
bestem Wetter waren die Schüler*innen hoch motiviert, nach
zwei Jahren endlich wieder aktiv das Sportfest durchführen zu
können. Neben den Sprints standen noch der Weitsprung und der
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Schlagballwurf  auf  dem  Programm.  Das  bestens  durch  die
Fachkonferenz  Sport  vorbereitete  Sportfest  diente  vielen
Schüler*innen  auch  als  Grundlage  für  das  Erlangen  des
Sportabzeichens. Das gesamte Kollegium unterstützte mit viel
Hingabe, so dass es ein rundum gelungener Tag wurde.

Für das leibliche Wohl war ebenfalls gesorgt, so dass sich
alle Beteiligten zwischendurch auch stärken konnten.

Begrüßungsfest für den neuen
5. Jahrgang der Willy-Brandt-
Gesamtschule
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Am kommenden Samstag, 11. Juni, findet das Begrüßungsfest für
den  neuen  5.  Jahrgang  des  Schuljahres  2022/23  der  Willy-
Brandt-Gesamtschule  statt.  Im  Rahmen  eines  festlichen
Programms im Studiotheater werden von 10 – 11 Uhr die neuen
Klassen von Dr. Jennifer Lach, der Schulleiterin, und der
Abteilungsleitung  5-7,  ihren  zukünftigen  Klassenlehrerinnen
und -lehrern sowie Schülerinnen und Schülern der Jahrgänge 5-7
empfangen. Zum Programm gehören neben den Begrüßungsworten von
Dr.  Lach  u.  a.  musikalische  Beiträge  und  akrobatische
Einlagen.

Am Schluss wird die Einteilung der neuen Klassen vorgenommen
und  die  „Neuen“  werden  den  zukünftigen  Klassenleitungen
übergeben.  Anschließend  lernen  sich  die  Schülerinnen  und
Schüler untereinander kennen, erhalten einen ersten Blick auf
ihre  Klassenräume  und  zum  Abschluss  erleben  sie  eine
Spielerallye  auf  dem  Schulhof  der  Abteilung  5-7.

Am gleichen Tag findet auf dem Schulhof der Abteilung 8 -10
nach zweijähriger, durch Corona bedingter Abstinenz das schon
zur  Tradition  gewordene  Schulfest  der  Willy-Brandt-
Gesamtschule  statt,  an  dem  sich  alle  Klassen  bzw.
Jahrgangsstufen  mit  vielfältigen  Aktivitäten  beteiligen.  An
Informations- und Spielständen stehen neben Spaß und Spannung
auch  die  zahlreichen  Schwerpunkte  der  Willy-Brandt-
Gesamtschule im Vordergrund. Doch auch für das leibliche Wohl
wird  gesorgt.  Auch  in  diesem  Jahr  erwartet  die
Schulgemeinschaft  wieder  viele  Ehemalige  als  Besucher

Gesamtschule und Frauen- und
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Mädchenberatungsstelle
unterschreiben
Kooperationsvertrag

Die  Willy-Brandt-Gesamtschule  und  die  Frauen-  und
Mädchenberatungsstelle  des  Kreises  Unna  arbeiten  jetzt  eng
zusammen. Foto: M. L. Westecker

Die Arbeitsgruppe „Schutzkonzept“ und die Schulleiterin der
Willy-Brandt-Gesamtschule  hatten  jetzt  ein  Treffen  mit  der
Frauen- und Mädchenberatungsstelle des  Kreises Unna und haben
in diesem Rahmen einen Kooperationsvertrag geschlossen.

Die Beratungsstelle hat ein offenes Angebot für Mädchen und
Frauen ab 14 Jahren und bietet eine kostenlose Beratung an. Im
Rahmen  des  Treffens  wurde  ein  Kooperationsvertrag  zwischen
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beiden Institutionen geschlossen.

Die  Willy-Brandt-Gesamtschule  freut  sich  sehr,  mit  der
Beratungsstelle zusammenzuarbeiten und somit ihr Angebot an
die Schule zu holen. Dieses Angebot für die Schule besteht
darin,  Schülerinnen  und  Lehrkräfte  hinsichtlich  sexueller
Gewalt zu sensibilisieren und Präventionsangebote zu schaffen.
Es werden diesbezüglich verschiedene Workshops stattfinden.

Spielende  Planspiel  Börse:
Über 1,5 Millionen virtuelle
Aufträge  bei  Deutschlands
größtem Börsenplanspiel
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Siegerehrung für die Teams aus Bergkamen. Foto: Sparkasse

Am  28.  Januar  endete  der  Wettbewerb  für  rund  98.000
Schülerinnen  und  Schüler,  Studierende,  Azubis  und  junge
Erwachsene europaweit. Auch im Geschäftsgebiet der Sparkasse
Bergkamen-Bönen beteiligten sich 67 Teilnehmende in 25 Teams.

Die Gewinnerteams

In der 39. Spielrunde profitierten die jungen Teilnehmenden
vom  bewegten  zweiten  Pandemie-Börsenjahr.  Der  verlängerte
Spielzeitraum  von  10  auf  17  Wochen  ermöglichte  es  den
Teilnehmenden, ihre Anlagestrategie noch länger zu verfolgen.
Die  Teams  setzten  vor  allem  auf  bekannte  Aktien  der  US-
Großkonzerne wie Tesla, Amazon, Apple.

Davon profitierten auch die Siegerteams im Schülerwettbewerb
in  unserem  Geschäftsgebiet.  In  der  Depotgesamtwertung
steigerte das Team “DieRappelbande007“ das Startkapital von
50.000 Euro auf 52.593,46 Euro. Ihren Depotzuwachs erzielte
die Spielgruppe hauptsächlich mit den Wertpapieren von Dollar
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Tree  Inc..  Das  Team  „Profit  Bosses“  landete  mit  einem
Depotwert von 52.069,65 Euro auf dem zweiten Platz und „Türk“
mit einem Depotwert von 50.646,14 Euro auf dem dritten Platz.

Auch nachhaltige Geldanlagen stehen beim Planspiel Börse seit
vielen Jahren hoch im Kurs. Hier erwirtschaftete das Team
“DieRappelbande007“  mit  den  Wertpapieren  von  Aurubis  den
höchsten  Nachhaltigkeitsertrag  mit  742,14  Euro.  Auf  den
zweiten Platz hat es das Team „DieCoolenSocken0“ mit einem
Ertrag von 341,04 Euro geschafft und Team „BergkamenWBGE“ mit
263,52 Euro auf den dritten Platz.

Alle  Ranglisten  und  Sieger  finden  Sie  auch  auf  Aktuelle
Ranglisten der Spielrunde 2021 | Planspiel Börse (planspiel-
boerse.de)

Michael  Krause  ist  von  den  Ergebnissen  der  Siegerteams
begeistert: „Als Sparkasse ist es uns ein zentrales Anliegen,
die  finanzielle  Bildung  der  jungen  Generation  in  unserem
Geschäftsgebiet  zu  fördern,  damit  diese  in  Zukunft  eigene
Finanzentscheidungen fundiert treffen können. Daher waren wir
sehr erfreut auch diesmal einige Schülerinnen und Schüler für
das Planspiel zu begeistern.“

Die Siegerehrung der erfolgreichsten Teams fand am 11. Mai in
der Kundenhalle der Hauptstelle der Sparkasse Bergkamen-Bönen
statt.

Mehr  Informationen  zum  Planspiel  Börse  gibt  es  unter
www.planspiel-boerse.de,  auf
www.instagram.com/planspielboerse/  oder
www.facebook.com/planspielboerse  sowie  auf  Twitter
(@planspielboerse).
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Besuch  des  Q1-
Philosophiekurses  an  der  TU
Dortmund: Auf den Spuren von
Platon und Co.

Am  Montag  machten  sich  die  Schülerinnen  und  Schüler  des
Philosophiekurses der Q1 mit ihrer Lehrerin Frau Berendsen auf
den Weg zur TU Dortmund, um die Uni zu erkunden. Gestartet
wurde  in  der  Bibliothek  mit  einem  kleinen  Wettkampf,  der
darauf abzielte, in kürzester Zeit ein bestimmtes Buch in der
Bibliothek  zu  finden.  Die  glücklichen  Gewinner  haben  die
Software  der  TU  Dortmund  gezielt  eingesetzt  und  so  eine
Süßigkeit gewonnen.
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Anschließend war es Zeit, das Philosophieseminar zum Thema
„Religionsphilosophie“  von  Frau  Dr.  Dr.  Renate  Huber  zu
besuchen.  Die  Schülerinnen  und  Schüler  wurden  herzlich
empfangen  und  erhielten  zunächst  einen  Überblick  über  die
Aufgaben der Philosophen, bevor es ans Eingemachte ging mit
Platons Zugang zur Begründung religiöser Überzeugungen. Hier
sahen  die  Schülerinnen  und  Schüler  Parallelen  zu  den
Unterrichtsinhalten der Einführungsphase. Zuletzt schaute sich
der Kurs die Mensa und das Audimax an.

Ein großer Dank geht an Frau Dr. Dr. Huber, die sich sehr viel
Mühe  gemacht  hat,  die  doch  komplizierten  Inhalte  Ihres
Seminars  schülergerecht  aufzuarbeiten  und  die  den  Kurs  so
herzlich empfangen hat .

RSO-Musical entert die Herzen
der Zuschauer*innen
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Nach  1142  Tagen  war  es  endlich  wieder  soweit.  Die  RSO-
Pausenhalle verwandelte sich in ein Musicaltheater.

Der „Schatz von Cortez“ enterte die Herzen der zahlreichen
Gäste, die mit Spezialeffekten und nicht wenigen Stunts durch
das Meer geschifft wurden. Am Ende siegte wie so häufig die
wahre Liebe.

Für  die  Schüler*innen  als  auch  die  Gäste  bleiben
unvergessliche  Momente.
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Unwetterwarnung:
Schulleitungen  können
Unterricht  je  nach  lokaler
Lage vorzeitig beenden
Der  Deutsche  Wetterdienst  hat  mitgeteilt,  dass  für  heute
(20.5.) ab Mittag bzw. Nachmittag eine großräumige und heftige
Unwetterlage  mit  Gewittern,  Sturm-/Orkanböen  und  heftigem
Starkregen  sowie  Hagel  zu  erwarten  sei.  Das  könnte  lokal
massive Auswirkungen haben.

Die  Bezirksregierung  Arnsberg  hat  die  Schulleitungen  und
Schulämter deshalb darüber informiert, dass die Schulleitungen
in  eigener  Zuständigkeit  und  nach  Rücksprache  mit  dem
Schulträger unter Berücksichtigung der lokalen Wetterlage über
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eine mögliche vorzeitige Beendigung des Unterrichts in Präsenz
entscheiden können.

Bei Bedarf sind die Schulgebäude so lange geöffnet, bis ein
sicherer Heimweg möglich ist. Schüler*innen werden bis zum
Antritt eines sicheren Heimwegs betreut.

Die  für  heute  angesetzten  Prüfungen,  u.  a.  schriftliche
Nachschreibprüfungen im Abitur und Prüfungen in Berufskollegs,
finden  wie  geplant  statt.  Mündliche  Prüfungen  können  in
Absprache  mit  der  oberen  Schulaufsicht  im  Einzelfall
verschoben werden, sofern dies durch ein regionales Unwetter
geboten ist.

Bayer-Stiftung  fördert
naturwissenschaftlichen
Unterricht  an  Willy-Brandt-
Gesamtschule Bergkamen: Damit
der  Kräutergarten  ein
Naturparadies bleibt

https://bergkamen-infoblog.de/bayer-stiftung-foerdert-naturwissenschaftlichen-unterricht-an-willy-brandt-gesamtschule-bergkamen-damit-der-kraeutergarten-ein-naturparadies-bleibt/
https://bergkamen-infoblog.de/bayer-stiftung-foerdert-naturwissenschaftlichen-unterricht-an-willy-brandt-gesamtschule-bergkamen-damit-der-kraeutergarten-ein-naturparadies-bleibt/
https://bergkamen-infoblog.de/bayer-stiftung-foerdert-naturwissenschaftlichen-unterricht-an-willy-brandt-gesamtschule-bergkamen-damit-der-kraeutergarten-ein-naturparadies-bleibt/
https://bergkamen-infoblog.de/bayer-stiftung-foerdert-naturwissenschaftlichen-unterricht-an-willy-brandt-gesamtschule-bergkamen-damit-der-kraeutergarten-ein-naturparadies-bleibt/
https://bergkamen-infoblog.de/bayer-stiftung-foerdert-naturwissenschaftlichen-unterricht-an-willy-brandt-gesamtschule-bergkamen-damit-der-kraeutergarten-ein-naturparadies-bleibt/
https://bergkamen-infoblog.de/bayer-stiftung-foerdert-naturwissenschaftlichen-unterricht-an-willy-brandt-gesamtschule-bergkamen-damit-der-kraeutergarten-ein-naturparadies-bleibt/


Die  Schülerinnen  und  Schüler  der  Willy-Brandt-Gesamtschule
Bergkamen freuen sich mit Projektleiter André Schuhmann (l.)
und  Schulleiterin  Dr.  Jennifer  Lach  (r.),  dass  ihr
Naturkundeunterricht mit eigenen Kräuter- und Pflanzbeeten von
der  Bayer-Stiftung  unterstützt  wird.  Unter  Anwesenheit  von
Schuldezernentin Christine Busch (Mitte r.) überreichte Dirk
Frenzel (Mitte l.), Leiter der Kommunikation am Bayer-Standort
Bergkamen, die Urkunde der Bayer-Stiftung. Foto: Bayer AG

Was haben verschiedene Umweltfaktoren und Mikroplastik mit dem
Wachstum von Pflanzen zu tun? Mit dieser abstrakten Frage
beschäftigen sich Schülerinnen und Schüler ganz konkret und
praxisnah  in  einem  außergewöhnlichen  Kräutergarten  an  der
Willy-Brandt-Gesamtschule  Bergkamen.  Die  Bayer  Science  &
Education  Foundation  unterstützt  im  Rahmen  des  Programms
„Science@School“  den  naturwissenschaftlichen  Unterricht  im
„Kräutergarten 3.0“ an der Schule erneut mit 13.600 Euro,
nachdem sie das Vorgängerprojekt „Kräutergarten 2.0“ bereits
mit 18.000 Euro förderte.

http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2022/05/Bayer2.jpg


„Unser Kräutergarten ist ein Nachhaltigkeitslabor. Hier können
unsere  Schülerinnen  und  Schüler  experimentell  den  Einfluss
verschiedener  Umweltfaktoren  auf  das  pflanzliche  Wachstum
untersuchen  und  so  beispielsweise  erfahren,  wie  sich
unterschiedliche  Wachstumsbedingungen  auf  den  Ertrag
auswirken. Dies ist insbesondere vor dem Hintergrund einer
stetig wachsenden Weltbevölkerung eine zentrale Frage unserer
Gegenwart,“  erläuterte  Projektleiter  André  Schuhmann.  „Wir
freuen  uns  sehr  über  die  erneute  Auszeichnung  und
Unterstützung  durch  die  Bayer-Stiftung.“

„Mit der Förderung honoriert die Bayer-Stiftung das Engagement
und  den  Einfallsreichtum  der  Willy-Brandt-Gesamtschule,  den
naturwissenschaftlichen Unterrichts attraktiv und innovativ zu
gestalten“, sagte Dirk Frenzel, Leiter der Kommunikation am
Bayer-Standort Bergkamen bei einer gestrigen Feierstunde in
der  Willy-Brandt-Gesamtschule.  „Nachhaltigkeit  ist  in  aller
Munde. An dieser Schule lesen die Schülerinnen und Schüler
nicht  nur  darüber,  sondern  können  auf  dem  Schulgelände
nachvollziehen,  wie  wichtige  Teile  des  Ökoystems
funktionieren, welchen Bedrohungen sie ausgesetzt sind und was
zum Erhalt zu tun ist.“

Aufbauend auf das von der Bayer-Stiftung ebenfalls ermöglichte
Vorgängerprojekt „Kräutergarten 2.0“ wird an der Willy-Brandt-
Gesamtschule  jetzt  also  das  interdisziplinäre
Nachhaltigkeitslabor  „Kräutergarten  3.0“  eingerichtet.
Übergeordnetes  Unterrichtsziel  ist  es,  Schülerinnen  und
Schüler  auf  unterschiedlichen  Anforderungsniveaus  für
nachhaltiges Denken und Handeln zu sensibilisieren. Kinder und
Jugendliche  der  Klassen  5-13  experimentieren  daher  zu  den
Grundlagen des Pflanzenwachstums. Dabei beschäftigen sie sich
beispielsweise mit der Bedeutung verschiedener Umweltfaktoren
und  dem  Einfluss  von  Mikroplastik  auf  das  pflanzliche
Wachstum.  Die  Schüler  entwickeln  gemeinsam  mit  ihren
Lehrerinnen  und  Lehrern  Experimente,  mit  denen  sich
pflanzliches Wachstum in Abhängigkeit verschiedener Parameter



wie z.B. der Zusammensetzung des Bodens, des Einsatzes von
Düngemitteln oder aber der Verfügbarkeit von Licht und Wasser
bilanzieren lässt.

Die bereits seit dem Jahr 2013 als MINT-Schule zertifizierte
Willy-Brandt-Gesamtschule  Bergkamen  konnte  schon  durch  eine
Förderung  durch  die  Bayer-Stiftung  das  Herzstück  des
Gesmtprojektes errichten: ein hochwertiges Gewächshaus, in dem
unter  kontrollierten  Bedingungen  ganzjährig  experimentiert
werden kann. Zusätzlich wurden unter anderem Geräte wie Sets
für  die  Bilanzierung  der  Photosynthese  sowie
Kohlenstoffdioxid-  und  Sauerstoffmess-Sensoren  von  den
Fördermitteln angeschafft.

Förderung von Schulprojekten in der Region
Die Bayer Science & Education Foundation hat seit Start des
Schulförderprogramms  im  Jahr  2007  bereits  insgesamt  65
Projekte an Schulen jeden Typs im Einzugsgebiet des Bayer-
Standorts Bergkamen mit insgesmat 365.000 Euro gefördert. Alle
Förderprojekte  zielen  darauf  ab,  innovative
Unterrichtskonzepte  und  begleitende  Bildungsangebote  für
Kinder und Jugendliche einzuführen, die den Regelunterricht
attraktiver  machen  und  sinnvoll  ergänzen.  Sie  sollen  dazu
beitragen, bei Schülerinnen und Schülern das Interesse und den
Spaß  an  Naturwissenschaften  zu  fördern  und  deren
gesellschaftliche  Bedeutung  zu  vermitteln.

Erasmus-Programm  macht  es
möglich:  Schüler:innen  der
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Willy-Brandt-Schule  besuchen
Porto

Foto: S. Wiemhoff

Direkt  nach  den  Osterferien  startete  eine  kleine  Gruppe,
bestehend aus vier Schüler:innen und zwei Lehrerinnen, der
Willy-Brandt-Gesamtschule nach Porto, Portugal, im Rahmen des
Erasmus-Projekts „Act Responsibly, Think Sustainably“.

In  Porto  lernten  sich  die  verschiedenen  Ländergruppen  aus
Ungarn, Spanien, Italien, Türkei, Portugal und Deutschland bei
einer Stadtführung durch Porto kennen. Im Laufe der Woche
standen nach einem Besuch der Partnerschule projektbezogene
Aktivitäten  an.  So  wurden  unter  anderem  eine
Müllverbrennungsanlage,  ein  Recyclinghof  und  eine
Windparkanlage besucht. Ein Highlight war eine Wanderung durch
den  geologischen  Park  in  Arouca,  bei  der  die  längste
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Fußgängerhängebrücke  der  Welt  zu  sehen  war.

Die Schülerinnen und Schüler aus Jahrgang 6 und 7 konnten
bereits  erlernte  Englischkenntnisse  anwenden  und  lernten
einiges  an  neuem  Vokabular,  wodurch  auch  internationale
Freundschaften geknüpft wurden .

Bei  Juniorwahl  am  Gymnasium
Kandidatin der SPD klar vorn
Im Vorfeld der Landtagswahl NRW fand am Städtischen Gymnasium
Bergkamen am vergangenen Donnerstag die Juniorwahl zum Landtag
NRW statt. Zwischen 8 und 13:30 Uhr hatten die Schülerinnen
und Schüler der Klassen sieben bis Q1 die Gelegenheit, ihre
Erst-  und  Zweitstimmen  zu  vergeben.  Wie  wichtig  den
Schülerinnen und Schülern politische Partizipation ist, zeigt
die hohe Wahlbeteiligung von 86,1 %.

Bei den Erststimmen im Wahlkreis Unna III-Hamm II setzte sich
Silvia Gosewinkel mit 34 % der Stimmen durch. Bei den Grünen
erhielt Maximilian Ziel 17,9 %, die FDP mit ihrem Kandidaten
Sebastian Knuhr kommt auf 17,2 % der Stimmen. Darauf folgen
Torsten Goetz (CDU) mit 10,8 % und Ulrich Lehmann (AfD) mit
9,2 % der Stimmen. Katja Wohlgemuth (Die LINKE) sicherte sich
6,9 % der Stimmen.

Bei den Zweitstimmen erhielt die SPD mit 29,6 % den höchsten
Anteil, es folgen die Grünen und die FDP mit jeweils 14,6 %
und AfD mit 10,6 %. Für die CDU entschieden sich 9,3 Prozent
und für die Linke 6,1 %.

Im Gegensatz zu den Ergebnissen der Landtagswahl, bei der sich
die CDU vor der SPD und den Grünen die meisten Stimmen sichern
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konnte, zeigte das Gesamtergebnis der Juniorwahl in NRW die
SPD  vor  der  CDU  und  den  Grünen.  Auffällig:  Bei  den
Schülerinnen  und  Schülern  hatte  die  FDP  deutlich  bessere
Karten (15,6 %) als bei der offiziellen Wahl.

Alexander Höll, Schülersprecher des SGB, zeigte sich mit dem
Verlauf  der  Juniorwahl  zufrieden:  „Als  Schülervertretung
können wir ein positives Fazit ziehen. Wir sehen ganz klar,
dass  die  Schülerinnen  und  Schüler  die  Opposition  in
Düsseldorf, aber auch die Regierung in Berlin unterstützen.
Der linksliberale Trend der Jugend ist im Ergebnis erkennbar“,
fasst Alexander Höll zusammen. Sorge bereitet ihm hingegen das
diesmal vergleichsweise starke Abschneiden der AfD: „Das hohe
Ergebnis der AfD an unserer Schule beunruhigt uns. Dass die
AfD es auf den 4. Platz schafft, sollte uns allen zu denken
geben! Letztlich ist es immer einfach zu sagen, dass der ein
oder andere aus ‚Spaß‘ die AfD gewählt hat und nicht die
Ernsthaftigkeit besitzt, doch sicher kann das am Ende keiner
sagen.“



 

Ungewöhnlicher Besuch an der
Realschule Oberaden
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Heute  zeigte  sich  die  RSO  wie  so  oft  morgens  von  ihrer
idyllischen  Seite.  Ein  Rehbock  war  zu  Besuch.  Unser
Hausmeister  verhalf  dem  Tier  mit  der  Unterstützung  des
Baubetriebshofs zur „Freiheit“, nachdem es zuvor vergeblich
einen Ausweg Richtung Feld gesucht hatte. Die Schüler*innen
der RSO zeigten sich ebenso begeistert wie diszipliniert, um
den Stressfaktor für das Tier möglichst klein zu halten.
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